



POSITIVO BALANCE DEL SECTOR SALUD

# Destacan construcción de hospitales y baja en tiempos de espera para cirugías

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Se acerca la segunda mitad del año y es tiempo de balances en el Servicio de Salud Coquimbo.

Y es que su director, Ernesto Jorquera, revisó los principales logros y avances de la red asistencial durante el año 2024, en una nueva Cuenta Pública Participativa, instancia a la que asistieron cerca de 200 personas y en la que la autoridad destacó los importantes pasos que han dado por construir un mejor sistema público para la región, tales como la construcción de los nuevos hospitales de La Serena, Coquimbo e Illapel y la reducción de tiempos de espera para concretar cirugías.

“El año 2024, se caracterizó por un aumento de la atención en general, tanto de consultas como de intervenciones quirúrgicas. Se disminuyeron los tiempos de espera para cirugías, pero también aumentó la demanda en general. Hay que recordar, que tanto 2023 como 2024, fueron años en donde se reactivaron diversas prestaciones de la red, luego de años de pandemia”, sostuvo Jorquera.

Resulta importante indicar que en 2024, se disminuyeron en 98 días los tiempos en que las personas esperaban para concretar cirugías y para resolver sus problemas en la red pública de salud, en relación al año anterior.

Jorquera explicó que la idea de este encuentro ciudadano, fue dar “respuesta a lo que la misma comunidad nos había solicitado conocer y obtener información, así que, desde mi perspectiva, fue una muy buena cuenta pública y con gran participación. Desde ahora, todas nuestras cuentas van a estar marcadas por esta expectativa de futuro tan positiva que tenemos en cuanto a infraestructura, equipamiento y equipos, porque estamos desplegados en todas las provincias trabajando en esas materias. Lo más notable y notorio son los hospitales, tanto de La Serena, Coquimbo como de Illapel, pero un desafío muy importante en el que vamos a trabajar con mucha fuerza, es contar con más especialistas y subespecialistas”.

Javier Santibáñez, presidente del Consejo de la Sociedad Civil del hospital de Salamanca, llegó desde el sur de la región para asistir a la rendición anual y en la oportunidad, destacó que “valió la pena este largo viaje hasta acá para escuchar al director

**Los megaproyectos de tres modernos recintos ya son toda una realidad y entraron en tierra derecha. La adquisición de nuevas ambulancias para todo la región, en tanto, también fue uno de los logros valorados.**



En La Serena, las obras del hospital ya presentan un avance del 6%.

CEDIDA

regional. Fue muy interesante lo que dijo, la cuenta pública que nos dejó. Conversando con otros dirigentes, quedamos bastante conformes con todo lo que él expresó. Hay que seguir apoyando estos certámenes, para poder lograr una mejor salud y calidad de vida para nuestra gente”.

Por su parte, el delegado presidencial regional, Galo Luna, recalzó que “ha sido un año bien intenso. En conjunto con el Servicio de Salud, tenemos tres megaobras en construcción, un hecho histórico y difícil de repetir en nuestra región. Estamos avanzando con el hospital de Coquimbo, La Serena y el hospital de Illapel, para lo cual, hemos estado trabajando codo a codo con el director, aunque también hemos hecho otros avances de otras dimensiones. Por ejemplo, con el CESFAM El Palqui, que también trae justicia territorial a las comunas, en este caso, a Monte Patria. El COSAM de Ovalle, que es un compromiso presidencial que ya está en plena construcción y que va a permitir ampliar de manera importante las prestaciones de sa-

lud mental para la ciudadanía, una de nuestras preocupaciones como gobierno”.

En tanto, Lombardo Toledo, consejero regional de la provincia de Elqui y presidente de la comisión de Salud y Deporte del CORE Coquimbo, indicó que “fue una cuenta muy completa, contundente, esperanzadora y muy comprometida, no solamente con los equipos de trabajo, sino que también con la comunidad, por los desafíos que implica tener una mejor calidad de vida a través de la salud. Por eso, es que el gobierno regional, el Consejo Regional y el Servicio de Salud Coquimbo han estado presentes en el devenir de la Región de Coquimbo y especialmente, con la gente que más lo necesita. Por eso, el compromiso es seguir con Ernesto Jorquera y el Consejo Regional profundizando los compromisos y desafíos que tenemos para mejorar y tener una salud física y mental de la mejor calidad para nuestros usuarios, y por supuesto, también para los trabajadores de la salud”.

La adquisición de tres nuevas ambu-

lancias para el hospital de Combarbalá y dos para el SAMU también fueron parte de los logros destacados por el Servicio de Salud. Gracias a recursos del GORE, también se pudieron adjudicar en 2024, un total de 14 nuevas ambulancias para toda la región, vehículos que ya fueron entregados en mayo de 2025.

El director del Servicio de Salud también puso énfasis en los positivos resultados obtenidos durante el invierno de 2024, en el que, gracias a la inmunización, ningún niño menor de un año falleció en la Región de Coquimbo producto del virus respiratorio sincial, disminuyendo también los cuadros respiratorios graves y hospitalizaciones.

Otros de los avances presentados fueron la re acreditación de los hospitales de La Serena, Coquimbo y Ovalle, el lanzamiento de una inédita campaña de no agresión a trabajadores de la Salud y la incorporación de Illapel a la reforma de Universalización de la atención primaria de salud.

## CONSTRUYENDO LA SALUD PÚBLICA DEL FUTURO

Durante el último año, las obras de los nuevos hospitales de La Serena, Coquimbo e Illapel entraron en tierra derecha y hoy en día, avanzan a paso firme. La construcción del moderno recinto de la capital regional ya suma un 6% de avance a la fecha y se está ejecutando gracias a una millonaria inversión de más de 278 millones de dólares, con la que se logrará beneficiar a más de 1.300.000 personas de las regiones de Coquimbo e incluso, de Atacama, en instalaciones 6 veces más grandes que las actuales.

Por su parte, el avance de la obra del nuevo hospital de Coquimbo supera el 19%. El establecimiento, de más de 128 mil metros cuadrados, contará con 605 camas de hospitalización, 18 pabellones quirúrgicos y 139 box de atención. Todo, gracias a una inversión de cerca de 250 mil millones de pesos.

El nuevo hospital de Illapel es la obra pública más grande de la historia de la provincia de Choapa y su construcción ya es toda una realidad, sumando cerca del 2% de avance a la fecha. El renovado recinto asistencial será 5 veces más grande que el edificio actual, contará con 135 camas de hospitalización, 6 pabellones de cirugía mayor y beneficiará a más de 96 mil personas de la región.